
山陽小野田市議会

議会報告・意見交換会

プログラム

＊開会挨拶

＊６月議会の報告

・民生福祉常任委員会

・一般会計予算決算常任委員会

＊質疑応答

＊地域公共交通について意見交換

民生福祉常任委員会

空家条例とは

� 平成２４年９月 空家条例の制定

理由：適正管理されていない空家の増加
対処するための根拠＝条例が必要

指導
助言

勧告
命令

改善

取り壊し

管理の悪い空家
危険な空家

空き家の所有者 支援 適切な管理の促進

主
な
取
組



平成２６年１１月

空家等対策の推進に関する特別措置法の制定

理由：適切に管理されていない空家の全国的な増加

空家の適切な管理 活用促進による地域振興＋

・空家等対策計画の策定 ・協議会の設置
・空家、跡地の活用 ・空家の実態調査
・空家の適正管理（情報の提供、助言、援助）
・管理の悪い空家に対する助言、指導、勧告等

通称「特措法」

法
律
の
内
容

※独自に条例を定めなくても対処可能となった！

特措法が制定されたことにより

空家条例改正のポイント！

①市で新たに規定しなければならない事項を定
めた（空家等対策計画、協議会）

②勧告、命令等は特措法の規定で行うので削除

③特措法に上乗せする部分は条例に規定
（情報の提供又は助言等）

３月議会で提案 継続審査

①（条例の目的）

・生活環境の保全
・安全で安心なまちづくり

空家の活用促進に
よる地域の振興

②（情報の提供又は助言等）

・情報の提供、助言、指導 必要な援助

③（基本理念）を追加

条例の修正点

＋

＋

空家の
適正管理

空家の
活用促進

市、所有者
市民との連携

� 結果 全員賛成で修正可決

・市内全体の空家調査

これから行われること

・空家等対策計画の策定

空家の利活用も含めた計画を策定予定

・空家等対策協議会の設置

２９年度実施予定、予算額７４３万円

空家対策、利活用等を協議

・管理の悪い空家に対する対応

これまでどおり行う



質疑応答

＊発言の前に自治会名とお名前をお願いします。

＊質問は一問一答で行います。

＊質問内容は簡潔にお願いします。

一般会計予算決算常任委員会

平成２９年度一般会計補正予算（第２回）

（主な内容）

○ 政策的事業・新規事業

・ 子育て総合支援センター整備事業

・ 山陽地区公立保育所整備事業など

○ 取り急ぎ措置すべき案件

・ 地域コミュニティ助成事業など

２億７,２７５万８,０００円 増額

予算総額 ３５１億９,３４７万９,０００円

〇 事業概要

・ 平成２８年１０月の耐震診断の結果を受け、
利用者の安全確保のための耐震補強工事

・ 利便性の向上、施設の長寿命化のための
改修工事

・ エレベーター設置のための地質調査委託料
６８８万２,０００円

・ 耐震改修などの委託料
２,９６６万８,０００円 など

１ 市民館整備事業



〇 審査概要

建替えには３０億円から４０億円必要。
３年ぐらい全面閉館となり、利用者に
負担を掛ける。負担を掛けないことが
第一と考え、改修となった。

１日も早く工事に着工し、利用者の
安全を図りたい。

なぜ改修という結果になったのか。

耐震診断の結果、文化ホールのＩｓ値（耐震指標）が
０.０９だが、平常どおりの利用で大丈夫か。

〇 事業概要

・ 旧厚狭図書館跡地を購入し、隣接する市有地
と一体的に整備

・ 厚狭地区複合施設の職員駐車場とイベント等
の臨時駐車場として利用

・ 工事請負費 ８０６万２,０００円

・ 用地購入費 １,８５４万７,０００円

２ 厚狭地区複合施設駐車場整備事業

厚狭駅

厚狭地区
複合施設

厚狭教育事務所跡地

（市有地）

旧厚狭図書館跡地

（私有地）

厚狭警察署跡地

（市土地開発公社所有地）
現在、職員駐車場や臨時駐車場として
厚狭警察署跡地（市土地開発公社所有）
を借りているが、いつまでも今の状態を
続けることはできない。

新たに土地を買う緊急性はあるか。

〇 審査概要

山陽地区公共施設再編基本構想

・ 複合施設内に１００台以上の駐車場確保

・ 厚狭警察署跡地をイベントの臨時駐車場
や職員駐車場として利用



・ 職員だけではなく、施設利用者の
駐車場としても整備

・ 財源として合併特例債を活用

・ 旧厚狭図書館用地は借地であり、
原状復旧（農地）して返還する場
合、数千万円の一般財源が必要

利用者協議会からの要望が
ないのに、職員駐車場整備が
目的で、市民の納得が得られ
るか。

反
対
討
論

○ 市民館の耐震化では、市民への説明も
対応もしていない。市民の命をどう考えて
いるのか、大きな疑問。

○ 厚狭地区複合施設では、利用者協議会
からの要望がないのに、職員駐車場確保
のため二千数百万円を支出。市民は納得
しない。

○ 山陽地区保育所統廃合では、廃止地域
の住民に安心を与える方針や跡地利用の
計画が示されていない。

賛
成
討
論

厚狭地区複合施設の職員駐車場について

○ 有利な財源の合併特例債を使って借地
問題を解決しようとしていることは、ある
程度理解しなくてはいけない。

○ 厚狭教育事務所の市有地入り口部分を
市のものにしないと塩漬けになるという
ことも含め、市益の立場から賛成。

〇 結果 賛成多数で原案可決

附帯決議

１ 効率的かつ安定的な市政運営を行うために
は、計画行政の遂行が極めて重要である。
ついては、新体制においては、しっかりとし

た計画の下、市政運営を適切に執行すること。

２ 多くの市民が利用する市民館が、耐震診断
の結果、大地震時に崩壊する危険性が高いこ
とが、委員会審査で初めて明らかになった。
ついては、このような市民に重大な影響を

及ぼす案件は、速やかに公表し、市の説明責
任を果たすとともに、適切な対応をすること。



質疑応答

＊発言の前に自治会名とお名前をお願いします。

＊質問は一問一答で行います。

＊質問内容は簡潔にお願いします。

産業建設常任委員会

意見交換会

『地域公共交通について』

■地域公共交通とは

・ 自家用車の利用ができない場合に利用する

バスや電車、タクシー等

■地域公共交通に対する意見

・ 便数が少ない ・ 駅やバス停まで遠い

・ 乗継が不便 ・ 料金が高い等々

現在の地域公共交通には不便な点が多々

あるため、議会から行政に対して提言を行う。

山陽小野田市内の
公共交通路線図



ありがとうございました

アンケートにご協力ください


